



## REFORMA JUDICIAL: ESCALA DEBATE Y LA CORTE ACLARA QUE SIGUE PIÑA

**ASEGURA** que ministra mantiene diálogo con los otros poderes; en agosto, su proyecto de reforma al PJ; Esquivel afirma que pidió reflexión.

Alista propuesta propia sobre reforma judicial

# Piña se mantiene en el cargo, aclara SCJN

**EL ALTO TRIBUNAL** afirma que la ministra presidenta continúa en diálogos con los poderes Ejecutivo y Legislativo; Yasmín Esquivel señala que lo que pidió sólo fue valorar su interlocución

Por Claudia Arellano  
claudia.arellano@razon.com.mx

**E**n una escalada en la tensión que ha producido el tema de la reforma al Poder Judicial, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) subrayó que la ministra Norma Piña Hernández se mantiene al frente de la presidencia y que, incluso, va a formular una propuesta propia en agosto, a partir de un foro que ella misma va a encabezar el próximo lunes.

Luego de que se dio a conocer una supuesta solicitud de la ministra Yasmín Esquivel para que Piña Hernández renuncie a su cargo, la Corte salió al paso y aclaró que la ministra presidenta "continúa con los trabajos jurisdiccionales y administrativos inherentes a su cargo", y que incluso mantiene diálogo con los poderes Ejecutivo y Legislativo, de cara a la reforma judicial.

**EL DATO** **EL JUEVES**, ministros de la SCJN propusieron salvaguardar la independencia y garantía de profesionalización en el ejercicio de los cargos del alto tribunal.

La precisión se da después de los cuestionamientos que han surgido en torno de la capacidad de interlocución de la ministra presidenta, y de que ella misma declaró a un diario español que se encontraba "negociando".

De hecho, ayer la ministra Yasmín Esquivel aclaró que lo que pidió fue valorar la conveniencia de que Norma Piña se mantenga como interlocutora del Poder Judicial de la Federación.

La Suprema Corte indicó que la presidenta del alto tribunal y del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) encabezará, el próximo lunes, el último de 14 foros del Encuentro Nacional para una Agenda de Seguridad y Justicia.

Se trata, evaluó, del "mayor esfuerzo de escucha a ciudadanas y ciudadanos para formular en agosto una propuesta con base en dichos foros para una reforma judicial".

Este martes se conoció que la ministra Esquivel Mossa habría pedido la renuncia de Norma Piña como ministra presidenta, durante una sesión privada ocurrida el lunes pasado en la Corte, porque con su gestión las relaciones con los otros dos poderes de Gobierno han decaído y no se tiene capacidad de interlocución con ellos.

Sin embargo, Yasmín Esquivel explicó ayer, en una entrevista de radio, que su planteamiento fue para hacer una "reflexión" en torno a si la figura de Norma Piña es la "interlocutora" adecuada para entablar comunicación con el Poder Legislativo.

Explicó que la propuesta obedece a que, desde hace un año y medio, la Suprema Corte se ha aislado en las pláticas con los poderes Ejecutivo y Legislativo, lo que ha entorpecido que en la opinión pública se conozca el sentir de los demás ministros.

"Yo lo que planteé en la sesión privada es la necesidad de una reflexión sobre considerar la conveniencia de que la ministra Norma Piña permanezca como una interlocutora con el Poder Legislativo, que analiza la reforma al Poder Judicial", dijo.

"Si queremos continuar con este camino, que durante año y medio se ha venido dando, donde es evidente el rompimiento del diálogo con los otros dos poderes, y la necesidad de interlocución para que se escuche la voz de los ministros, magistrados y jueces", agregó Esquivel.

Sobre la renuncia, señaló que todos los ministros expresaron sus opiniones, así como la necesidad de seguir dialogando esta petición, y acerca de la respuesta de la ministra Piña, dijo:

"La ministra fue receptiva a la inquietud y quedamos de seguir platicando para construir al interior de la Corte para una posición que se lleve al Legislativo, que analiza la reforma", aseguró.

Debido a esta escalada en la crisis que se ha dado en torno de la propuesta de la reforma judicial, la Asociación Mexicana de Juzgadoras (AMJ) manifestó su sororidad con la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Lucía Piña Hernández.



“El compromiso de las mujeres juzgadoras que integramos esta asociación es institucional con el ejercicio de la función que con responsabilidad desempeñamos en el Estado Mexicano en beneficio de la población, y nuestra sororidad y apoyo es para usted, unidas en la construcción del país de instituciones sólidas que garanticen el ejercicio de nuestros derechos humanos”, expresó.

En un comunicado firmado por la presidenta de la AMJ, magistrada Hortencia María Emilia Molina de la Puente, se indicó que las y los jueces deben alejarse de la política.

## DEFIENDEN A TITULAR DE LA CORTE “ANTE EMBATES”

### XÓCHITL GÁLVEZ,

excandidata presidencial de oposición y senadora del PAN, cerró filas con la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña, pues afirmó que la Cuarta Transformación, “en lugar de querer justicia pronta y expedita busca una venganza”.

En una exigencia a través de redes señaló: “En las democracias se respeta la división de poderes. ¡Basta de denostaciones en contra de la ministra Norma Piña! ¡Basta de minimizar su cargo, basta de agredirla!, si la agreden a ella, nos agreden a todas”.

Sentenció que para el Gobierno sólo existe justicia si las decisiones favorecen sus intereses.

“Qué incongruencia que la llegada de la primera Presidenta se encuentre caracterizada por la saña de los representantes de Morena contra la titular del Poder Judicial”, acusó.

La panista aclaró que la función de la ministra presidenta es garantizar el respeto a la Carta Magna, pues “decir lo contrario es minimizar la función y profesión judicial, es continuar con la misoginia que hace tanto daño a nuestro país”.

Por su parte, Marko Cortés, dirigente nacional del

albiazul, también cerró filas con la ministra Norma Piña, pues aseguró que lo que ha pasado, son embates del Gobierno federal al Poder Judicial. Añadió que no se debe debilitar o someter al Poder Judicial.

“Ante los embates del Gobierno morenista, todo nuestro respaldo a la ministra presidenta Norma Piña. Es necesario mejorar el Poder Judicial, pero nunca debilitarlo y menos someterlo”, aseveró.

En sus redes puntualizó que el PAN estará firme para cuidar equilibrios y contrapesos.

*U. Soriano y J. Butrón*